

令和2年 熊野古道来訪者数(峠別・月別)推計値

(一社)東紀州地域振興公社

	ツヅラト峠	荷坂峠	一石峠	熊ヶ谷道 (三浦峠)	始神峠	馬越峠	八鬼山 越え	三木峠 羽後峠	菅根次郎 坂・太郎坂	二木島峠 逢神坂峠	波田須の 道・大吹峠	観音道	松本峠	横垣峠	風伝峠	通り峠	浜街道 花の窟	計
1月	900	647	121	341	555	2,065	395	317	332	202	304	159	3,001	55	424	389	11,172	21,379
2月	873	698	114	379	478	2,305	393	351	379	231	275	151	2,624	30	502	479	8,911	19,173
3月	884	696	121	231	560	2,607	419	252	308	251	307	124	2,787	35	447	389	10,567	20,985
4月	260	269	43	113	262	1,106	223	101	113	91	144	62	1,108	18	251	275	3,893	8,332
5月	193	215	30	90	210	1,118	203	81	95	51	114	48	863	15	215	320	2,709	6,570
6月	213	254	31	86	165	1,270	230	76	81	61	106	44	1,416	20	215	248	6,261	10,777
7月	214	326	48	168	217	1,099	183	96	116	76	131	56	1,566	10	196	275	7,022	11,799
8月	220	312	85	100	273	1,408	176	131	170	36	176	58	2,184	15	200	327	10,701	16,572
9月	922	842	108	328	427	2,439	376	204	297	181	248	124	2,753	30	364	463	8,545	18,651
10月	1,284	1,006	142	567	740	3,409	429	252	318	252	411	178	4,895	45	498	413	14,131	28,970
11月	1,230	1,327	176	661	855	3,863	615	502	311	202	512	341	6,181	70	461	535	18,467	36,309
12月	1,569	886	120	390	788	2,943	424	301	245	301	390	313	4,220	30	487	356	13,126	26,889
R2年合計	8,762	7,478	1,139	3,454	5,530	25,632	4,066	2,664	2,765	1,935	3,118	1,658	33,598	373	4,260	4,469	115,505	226,406
峠別割合%	3.9%	3.3%	0.5%	1.5%	2.4%	11.3%	1.8%	1.2%	1.2%	0.9%	1.4%	0.7%	14.8%	0.2%	1.9%	2.0%	51.0%	100.0%
R1年合計	17,026	14,266	1,720	5,226	11,043	27,409	7,434	4,722	5,277	3,929	4,653	2,713	34,091	776	7,118	8,948	219,907	376,258
対前年比%	51.5%	52.4%	66.2%	66.1%	50.1%	93.5%	54.7%	56.4%	52.4%	49.2%	67.0%	61.1%	98.6%	48.1%	59.8%	49.9%	52.5%	60.2%

【過去の状況】(暦年)

平成23年	250,285 人
平成24年	273,673 人
平成25年	308,326 人
平成26年	428,698 人
平成27年	352,262 人
平成28年	327,534 人
平成29年	337,046 人
平成30年	330,632 人
令和元年	376,258 人
令和2年	226,406 人

令和2年中の熊野古道伊勢路の来訪者数(推計値)は、226,406人となり、前年の376,258人と比べて149,852人(約39.8%)の減少となりました。
 要因として、新型コロナウイルス感染症の拡大によって4月に全国一斉の緊急事態宣言が発令され、ゴールデンウィークを中心に県外からの旅行や外出の自粛による地域外への移動が大きく減少したことが考えられます。その後も年間を通じて、コロナによる影響は続きました。
 また、令和元年は熊野古道が世界遺産録15周年の記念の年で、秋を中心に様々なイベントやシンポジウム、PR活動などを行われ、来訪者数が増加しましたが、それらがなくなったことによる減少も要因の一つと考えています。
 ただ、県内からの教育旅行により児童・生徒の来訪が増えたことが明るい要因となっています。
 峠別での来訪者数の上位は、浜街道・花の窟、松本峠、馬越峠、ツヅラト峠、荷坂峠の順となっています。